

PTA だより NO.5

令和8年2月吉日
世田谷杜の学び舎
世田谷区立世田谷中学校
PTA会長 戸崎 啓一

「PTAだより」は運営委員会の報告を中心に、PTA活動の様子を保護者の皆様にお伝えするお便りです。
世田谷中HP(PTA活動ページ)掲載とBANDにて配信しています。

【第5回運営委員会 報告】

日時:令和8年1月31日(土) 於:多目的スペース

1. 会長あいさつ

日頃よりPTA活動にご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。
今年度も残り2ヶ月となりましたが次年度の会長が決まっていない状況です。
これに関して後段議題で議論させていただきます。

2. 校長あいさつ

令和7年度の日々は、残すところ2ヶ月を切りました。この1年間、PTA役員として活動いただいた皆様、活動に協力いただきましたすべての会員の皆様に、お礼を申し上げます。

さて、世田谷区立学校は、すべての学校が地域運営学校となっていますが、令和8年度よりその仕組みに変更があります。これまで、学校運営委員会を中心に、学校支援地域本部・学校関係者評価委員会・学校協議会などの組織体がありましたが、これらを一元化し、「学校運営協議会」という名称で活動することになります。地域に根差した学校教育を大切にしている本区では、「地域のコミュニティづくりに貢献できる学校をめざす」という観点から学校運営協議会での議論が期待されています。もちろん、これまでと同様に学校経営方針について意見具申をしたり、地域からの要望を学校に伝えたりする役割がある会議体であることに変わりはありません。本校では、地域の力を借りて、学校評価の実施に関する実行グループと地域行事への参加に関する実行グループを設け、学校運営協議会を支える予定です。

本校の子どもたちを支えるPTAがあり、学校を支える新たな仕組みがあり、そのことで世田谷中の環境がよりよくなっていくことに期待したいです。

3. 生徒指導主任 井上先生のおはなし

昨年は、様々な教育活動にご協力いただき誠にありがとうございました。新年を迎え、今年もよろしくお願いします。今回の冬休みも大きな事件・事故の報告はなく安堵しています。生徒も元気に登校しています。

さて、始業式では、終業式に引き続きSNSトラブルについて話しました。今回はSNSを通じて知らぬ間に「闇バイト」「なりすまし詐欺」に加担してしまい、警察に拘まるまで抜け出せなかった例を話しました。その被害対象者は中・高校生に及び、その結果本人たちは「加害者」として拘まる。こうした案件は他人事ではありません。簡単に書き込まれていることを信じないことはもちろん、その対策の1つとして必要となる力が、学校で日ごろから学んでいる情報リテラシーであることを伝えました。実際こうした事件は保護者の知らないところで事態が大きくなっていることからも、子どもを守るために家庭でできることとして「ペアレンタルコントロール」「家庭でのルール作り」の見直しをお願いしたいと思います。また、生活指導主任研修会では「オンラインカジノ」に手を出し多額の借金を負うことになった家庭の話もありました。是非、ス

マホやタブレットの使用の仕方や内容についても関心をもって接していただきたいと思います。残り少ない教育活動ですが何卒ご理解とご協力のほどよろしくお願ひします。

- ◎情報リテラシーとは、情報を正しく収集し、理解し、活用する力を身に着けること、そして発信できる力が大切であり今の時代に求められている力のことです。
- ◎ペアレンタルコントロールとは、①子どものインターネットの使用状況を確認できます。②コンテンツ・アプリの課金・購入を制限できます。
- ◎家庭でのルール作り…「学び舎タブレット・SNS ルール」を参考にしてください。

4. 議題

①次年度会長選出の状況共有と対応方針検討(会則変更、臨時総会など)

昨年秋から役員選考委員会に次年度役員候補選出を対応いただいていますが、現時点では会長のみ未決定の状況です。あと一回役員選考委員会に会長候補募集を対応いただき、それを最終対応とします。もし、会長が決定しなかった場合は、PTA会長不在でPTA運営を可能とする「①PTA会則の改定」案の臨時総会による審議を行う予定です。万が一、会則改定案が否決された場合は「②PTA解散」を複数年掛けて対応する予定です。会則会提案、並びに臨時総会については現在役員会で検討中のため、確定後またBAND経由で周知させていただきます。

②次年度会費について(会計の決算見積状況)及び期末決算について

世田谷中学校はPTAの年会費を5月総会で毎年決定していましたが、現在PTA会費の徴収をPTA自身が行う運用へと変更されているため徴収タイミングの多い4月から徴収可能とするために、今季から前年度後期総会にて次年度会費を決定するサイクルに変更します。次年度会費は1月時点での決算見積もりを元に算定し3月総会の審議議案として展開します。会計からの決算見積もりは以下。

令和7年度の決算見積状況は以下のとおりです。（1月31日時点）

収入の部

	予算額	決算額
前年度繰越金	¥757,921	¥757,921
PTA会費	¥912,000	¥868,000
区補助金	¥30,000	¥30,000
利息・町会謝礼	¥0	¥11,254
収入合計	¥1,699,921	¥1,667,175

支出の部

	予算額	決算額
運営費	¥440,000	¥95,636
活動費	¥761,000	¥552,799
その他（保険・積立）	¥498,921	¥348,110
支出合計	¥1,699,921	¥996,545

③次年度役員への引継について

前述の通り次年度会長候補の最終募集中の状況のため、最終募集の結果が出てから速やかに引き継ぎを行う予定です。万が一、会長不在の結果となった場合は、役員タスクの変化に応じて引き継ぎ内容も変化します。役員会メンバーはお心置きください。

④新入生対応

2月12日の新入生説明会、並びに4月入学式の配布資料は今年度本部役員の対応となります。特に本部書記担当は、又ケモレ無いように早めに対応内容の確認をお願いします。

5. 各委員会活動報告・お知らせ等

◆会長

- 1) 次年度引継のための資料作成
- 2) Google Workspace の管理運用ルールの整備
- 3) 次年度会長未決の場合の対応検討

◆卒業対策担当

○12/6～1/30までの活動報告

卒業記念品のデザイン、発注、納品・検品を実施。

○1/31～の活動予定

残りの納品・検品、ラッピング等を実施し、卒業式前日 3/17までに先生方へお引渡し。

◆文化厚生委員会

特になし

◆広報委員会

特になし

◆校外委員会

1/14～16 あいさつ運動(若林地区)

12月11日 若林地区委員会研修会「昔遊び講座」

1月20日 梅丘地区委員会

◆校内委員会

<12/6～1/30 活動報告>

○先生方の贈り物

→アイディア出し、投票・選定を実施

[確認事項]

○今年度の先生方の人数(担任・副担任／全職員数)→別途確認

○3月保護者会の日程→3/11

<1/31～4/5の活動予定>

○先生方の贈り物

→2月中買い出し

→3月保護者会お渡し

○標準服リサイクル

→標準服回収のスケジュール作成、2月中「お知らせ」作成

→3月「お知らせ」配信、3/23(月)～4/5くらいまで回収箱設置、回収箱確認・整理(隨時)

◆役員選考委員会

12/21 第2回役員選出会開催

会長を除く全ての役員が決定しました。会長の立候補を改めて募る予定です。

◆青少年梅丘地区委員会

○12/13 梅丘地区防災塾に世田谷中PTAとして参加してきました。

昨年度の「公助がなされるまでの72時間は自助・共助で乗り切る」というお話の続きとして、國士館大学政経学部石見教授の講演「持続可能な地域コミュニティのあり方を考える」と、石見ゼミの学生さんと一緒にワークショップを行いました。

災害時の近隣のつながりや避難所運営(共助)のための地縁コミュニティを広げる意味で、自治会や町会・商店会・PTA・学生さんの入った5~6人のグループで、「まち」の課題と「まちの未来や夢」をカードに書き、それを並べたすごろくを作り、実際にやってみました。(意外と盛り上りました！)

このような機会がないと出会うこともない方々と、それぞれの立場で感じるまちの課題についてお話をできることがよかったです。梅丘地区(豪徳寺・梅丘・代田)よりも、もっと狭い地域でこのようなことができる、なお地縁コミュニティの繋がりが深まるかもしれません。

○1/14 青少年梅丘地区委員会研修会

子どもと大人のSDGs学習ゲーム【Get The Point】に参加してきました。

Get The Point 公認ファシリテーター石川明子さんの進行で、4人×4グループでプレイしました。Get The Pointは、鉄や木材などの資源を使って家や車などのアイテムを作り、作ったアイテムの合計ポイント数を競うゲームです。

1ゲーム目は個人戦で、資源を使い切るまでの得点を競い、2ゲーム目はグループ戦で、時々特別なイベントも出てくる中、資源を大切にしつつも点数を高くすることを目標に行いました。

1ゲーム目は個人で点数の高い(豊かな)人もいるが、低い(貧しい)人もいる。そして資源が無くなる=世界の滅亡となりました。2ゲーム目は、資源が無くならないようにみんなで考えながらアイテムを作っていました結果、全4グループともグループ合計得点が1ゲーム目よりも高くなりました。また、資源を残すこともできました。

2つのルールでゲームを行うことで、貧富の差も生じ世界が滅んでしまう資源の使い方と、みんなが豊かになり次世代につながる世界にできることを、疑似体験することができました。SDGsについてとても理解しやすかったので、中学生にもぜひ体験してほしいと思いました。



○1/20 梅丘地区委員会

代田南児童館の市川館長より、

「令和13年の梅丘中学校の改修工事に合わせて、児童館が建設される予定(地区としては松原地区となる)。来年度以降、基本構想の検討が始まり、意見募集を行うので、地元住民の方からも積極的に提案いただければ。」

とのお話でした。新設の児童館となるため、意見が反映されやすいとのことです。お近くにお住まいの方はご意見を出してみてはいかがでしょうか。

◆青少年若林地区委員会

○1/14～16 あいさつ運動実施

6. 副校長先生からのお話

副校长先生から、広報誌における写真掲載の注意点についてお話をありました。近年、デジタル技術の進化により、一度公開された写真が意図しない形で加工・悪用される事例が増えており、生徒や教職員のプライバシーを守る重要性が一層高まっています。そのため、広報誌に掲載する写真についても、改めてルールを確認し、慎重かつ安全な取り扱いを心がけていくことが大切であるとのお話でした。あわせて、令和8年度から1年生は35人学級となること、また令和8年度より教材費の扱いが世田谷区全体で「学校モール」を利用した業者委託に変更されること、そのため令和7年度分の教材費精算を年度内に完了する必要があることについて説明がありました。

これを受け広報委員長から「副校长先生のお話を踏まえ、写真掲載に関するリスクについては十分に認識する必要があると考えています。その一方で、広報誌は学校の様子や先生方の思いを知ることができ、学校への理解や共感を深める大切な役割を担っていると感じています。そのため、必要な配慮やルールを守りながら、広報誌は今後も大切に継続していくらと考えています。」との発言がありました。

7. 今後の予定

- 2月 12日(木) 第二回新入生保護者説明会
- 2月 中旬 PTA臨時総会
- 2月 18日(水) 世田谷地域青少年合同研修会
- 3月 7日(土) PTA後期総会・第6回運営委員会
- 3月 11日(水) 保護者会
- 3月 16日(月) 梅丘理事会・地区委員会
- 3月 19日(木) 卒業式
- 3月 25日(水) 修了式

BANDにご参加ください！

PTA活動の効率化のために、コミュニケーションアプリ『BAND』を導入し
現在400名以上が参加しています。お子さんがなかなか持ち帰らないお便り、
アプリで閲覧できます！各種お知らせや参加者募集アンケートもアプリ内で行い、
役員委員の負担軽減にもつながっています 😊



まだの方はぜひ参加申請をお願いします！<https://www.ptasetagayajhs.com/communication-app>